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年 4 月 30 日叶上海环卫曳编辑部编发

4月 21日下午，上海市环卫行业第五

次工资集体协商会议暨签约仪式在市绿化

市容管理局举行。市绿化市容管理局党组副

书记崔丽萍、总工程师唐家富，市绿化市容

行业工会主席肖龙根等 9位工会方代表和

上海市市容环卫行业协会会长梁超等 8 位

企业方代表参加了会议。会议由崔丽萍主

持。

会议首先由肖龙根通报了《2014年度本

市环卫职工工资福利待遇状况分析报告》和

《2015 年本市环卫行业工资集体协商议题

的建议》。接着，工会方代表和企业方代表就

《2015年上海市环卫行业工资协商协议》展

开了热烈讨论，主要围绕完善环卫职工收入

正常增长机制、调整环卫行业最低工资标

准、提高环卫职工健康体检标准和完善环卫

职工培训制度等充分发表意见。双方在协商

过程中本着求大同、存小异和坚决贯彻

2011年市政府转发的《关于本市建立环卫

职工收入正常增长机制，提高城市环境卫生

保障水平的若干意见》的态度，进行了友好

协商，并达成一致意见。工会方代表肖龙根

同志和企业方代表吴仁勇同志在唐家富同

志的见证下，签署了《2015年上海市环卫行

业工资集体协商协议书》。

渊清洁委冤

上海市环卫行业第五次工资
集体协商会议暨签约仪式举行

为降低保洁会员单位经营风险，给会员

企业保驾护航，4月 28日下午,协会建(构)委

第五轮（2015.5.7—2016.5.6）“第三方公众责

任险”参保动员大会在环境物流公司二楼会

议室召开，共有 70家会员单位、80余人出

席。

上一轮公众责任险参保单位共 68家，

总保额 60.2万元，已决赔款 35.87万元，未

决赔款 41.2万元。会上，上海太平洋保险公

司项目负责人喻玲总结了 2014年度的投保

建（构）委召开第五轮公众责任险参保动员会
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情况，对 2015 年度投保方案、投保方案、投

保与理培流程，及索赔注意事项作了宣传，

并对上一轮团保事故理赔典型案例进行了

具体分析。专业委秘书长陈文才在会上强

调，各会员单位在日常保洁工作中要加强员

工安全防范教育及岗位培训，强化公司管理

制度，责任到人，避免类似事故重复发生，有

效降低理赔，维护协会团保形象。同时，出险

后要向保险公司及时报案，做到尽快结案。

经专业委与保险公司协商，新一轮年保

险费用标准维持不变，目前续保单位及新参

保单位的签约工作正在有序进行中。

渊建构委冤

4月 10日下午，协会渣土专业委在市

环境学校举办上海市建筑渣土运输单位诚

信档案系统使用培训。本市 92家建筑渣土

运输单位参加了培训。

为推进行业诚信建设，加强行业自律，

政府主管部门和渣土专业委对本市渣土运

输单位逐一建立诚信档案，每年对各建筑渣

土运输单位进行诚信计分评价，按得分评价

其当年的诚信程度。通过实施诚信档案管

理，引导建筑渣土运输单位提高遵纪守法意

识，促进建筑渣土运输行业提升形象、健康

发展。

本次培训旨在帮助各建筑渣土运输单

位熟练操作使用诚信档案系统。培训主要介

绍了诚信档案系统操作、企业基本信息输

入、渣土车辆驾驶员现场管理人员培训网上

报名等方法，并对诚信档案系统的企业服务

APP进行了详细讲解。 渊渣土委冤

上海市建筑渣土运输单位
诚信档案系统使用培训举行

4月 9日下午，协会清洁委受市绿化市

容局科信处委托，在协会本部召开了 2015

年绿化市容小型电动机具复查工作会议。各

区（县）绿化市容管理部门及相关企业的电

动机具管理人员近 30人出席会议。

会上，清洁委秘书长魏菊敏传达了市局

有关绿化市容小型电动机具的政策法规、技

术标准、规范管理等工作精神；同时，汇报了

近几年绿化市容小型电动机具的使用、管理

和投保情况，并对今年电动机具复查工作进

行了部署。

清洁委金辰在会上详细讲解了绿化市

容小型电动机具复查相关表格的填写要求

及检查重点等。 渊清洁委冤

清洁委召开 2015年绿化市容
小型电动机具复查工作会议
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日前，协会车容保洁专业委秘书长魏菊

敏会同部分主任，对临港漕河泾生态环境建

设公司、安吉黄帽子、新奇特车业、驾捷乐及

卡伴、文武汽配经营部等洗车企业，进行了

工作走访和业务交流。大家就企业的场地建

设、设施配备、服务规范、人员培训等进行了

学习参观。

临港漕河泾生态环境建设公司总经理

王宝华介绍了企业的主体业务和工作设想。

近年来，该企业的业务涉及临港漕河泾产业

园区的绿化配套及重大绿化工程建设工程、

产业园区土壤的修复和生态环境治理、智慧

产业园区的创建复制开发。企业结合园区的

手机 APP导航停车软件及宾馆代客泊车服

务方式，得到了客户的认可。同时，园区绿化

浇水和洗车循环用水相结合，使水资源得到

了合理使用。

在交流座谈中，各位主任提议，要固化

会员单位间互相沟通、交流的形式，进一步

强化合作友谊，并将这一形式逐步拓展到一

般会员单位。

渊车容委冤

交流业务亮点 凝聚互助友情
车容委对洗车企业开展工作走访

为确保上海绿色帐户 2015年内覆盖到

100 万户，进一步规范绿色账户的日常管

理，发挥绿色帐户对提高市民参与垃圾分类

率的激励效果，提升上海垃圾分类的准确

性。受市废管处委托，3月 31日，由市市容

环卫行业协会资源委组织的 2015年第二季

度绿色帐户小教员培训在上海环境实业培

训中心举行。全市 15个区县 65名小教员和

有关工作人员共 80人参加培训。

培训前，市废管处生活废弃物管理科科

长王震进行了培训动员，王震对以建立激励

机制为目标的绿色账户工作进行了详细的

介绍和阐述。

随后根据培训议程，由负责绿色帐户网

站及 APP 开发的文思海辉公司项目负责

人，对绿色帐户及手机 APP如何使用操作

进行了详细介绍：包括网页显示、网站模块

功能、手机端的如何扫描积积分，并上传后

台等。

在分组讨论交流中，各区县的小教员们

就日常工作中所遇到的实际问题进行了踊

跃发问，废管处工作人员和文思海辉开发人

员一一解答，并就一些个人的心得做了分

享。

通过培训，小教员们表示，明确了绿色

账户的目的意义和具体操作流程方法，为今

年绿色账户工作的开展奠定了更好的基础。

渊资源委冤

进一步规范绿色账户日常管理

协会开展绿色帐户小教员培训
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4月 23日下午，协会渣土专业委召开

2015年第一次主任工作会议。

会议就市绿化市容局关于在本市建筑

垃圾和工程渣土运输行业实施记分管理，渣

土专业委据此并结合建筑渣土运输单位诚

信档案管理制订的《建筑渣土运输单位诚信

计分评价规则》征求主任、副主任单位意见。

主任、副主任单位纷纷结合自身实际情况提

出了较好的意见建议。

根据安排，《建筑渣土运输单位诚信计

分评价规则》还将面向本市建筑渣土运输企

业征求意见建议。 渊渣土委冤

渣土委召开 2015年第一次主任工作

要要要4月 7日至 8日袁协会环卫设备专
业委在上海大众国际会议中心召开 2015
年度工作会议遥市绿化市容局科信处处长钱
杰、副调研员谢为贤，协会副秘书长徐爱珍

出席会议。专业委数十家会员单位、各区县

管理部门及协会秘书处相关人员参加会议。

会议由协会副会长兼专业委主任蔡伟

主持。会上，专业委秘书长周海年作《2014

年工作总结及 2015年重点工作》报告。

会议进行了大会交流。河北长安汽车有

限公司、艾里逊变速箱（上海）有限公司、江

苏悦达专用车有限公司分别介绍了企业研

发的产品和特点。

谢为贤在发言中肯定了专业委 2014年

结合行业要求开展工作，15 年工作定位准

确。对今年工作，他强调，一是法制化。二是

规范化。表现在装备采购及使用操作都要规

范。三是标准化。今年，市局将出台有关装备

的若干标准和规范，希望相关单位对标贯

彻。他还就新能源车和“国五”标准等相关问

题，作了详细说明。同时希望协会能就环卫

现有新能源车的使用情况和“国五”车型的

比较等进行跟车调研，供市局参考。

徐爱珍希望会员单位关注行业自律和

诚信建设，指出，行业要有规约，厂商要有社

会责任。专业委要搭建平台，做好企业和用

户间的信息沟通，提升会员单位的能力，开

发更多符合技术标准的车辆，来满足环卫市

场的需求。

钱杰在讲话中对行业提出了三点要求。

一是立足于绿色节能新趋势，提升行业装备

水平。新能源车的推进和垃圾大分流小分类

等，都对环卫装备技术水平提升和专业化细

分提出了很高的要求，要加强环卫特种车辆

的研发和创新；二是立足于行业市场改革新

特征，探索装备管理服务新模式。如装备除

了购买，是否可以租赁。政府监管形式，也会

相应转变。三是立足于协会服务平台，完善

供需沟通新机制。如以开研讨会、建微信群

等形式，加强相互沟通。

要要要4月 9日至 10日袁 协会水域专业
委员会在松江大众国际会议中心召开 2015

提升行业装备水平 保障水域环境质量
设备尧水域专业委召开 2015年度工作年会
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年工作会议遥 水域委共 70余家会员单位 80

多人参加会议，协会副会长兼秘书长吴仁

勇、副秘书长刘宪出席会议。

会议由水域委秘书长卢守海主持。会

上，大家观看了水域保洁形象片《在水一

方》。

会上进行了大会交流。卢守海汇报了

《水域委 2014年工作总结和 2015年工作计

划》。

市市容环卫水上管理处副处长金浩对

水域保洁单位提出了四点要求：一是强化日

常保洁管理，保障水域环境质量水平，掌握

水面污染规律、提高保洁针对性；二是探索

水域保洁的新工艺、新技术；三是深化内部

管理，提高企业标准化建设；四是加强水生

植物的整治；五是积极做好安全保障工作。

副会长兼专业委主任吕财玉将水域委

2014年的工作归纳为“勇于履职、热情服

务、主动协调”，做到了让会员单位开心、放

心、舒心。展望 2015年的工作，他希望各单

位做到“精诚团结谋发展、诚信创新赢未

来”。

会上，吴仁勇要求：第一，水域委要继续

做好会员单位服务工作，千方百计为会员单

位提供信息和政策支持，搭建各类平台，使

会员单位借助平台充分交流；第二，要利用

水域保洁形象片推广保洁队伍，吁请管理部

门领导对水域保洁队伍的关注。

渊设备委尧水域委冤
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